

# PERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

Año V  
UNIÓN, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes Junio 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mor norias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1300



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

## UN EPISODIO

La elocuentísima y muy discreta intervención del señor arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá en el debate del Senado, ha llenado de asombro á nuestros radicales. ¡Habla un obispo, manifiesta la fiera clerical, y no muerde ni nada! ¿Cómo ha de entrar eso en el magín de nuestros radicales fervorosos, sobre todo viniendo aquella intervención como obligada por un discurso «feróstico» del gran D. Barnabé?

Ellos, que se han pasado la vida pintando en nuestro alto clero fanática intransigencia y un ciego afán de dominación, ¿cómo no han de sentirse desconcertados ante un señor obispo que no solo no abomina de la libertad, sino que hasta la ensalza, como inspiración y base de la vida pública para todos? ¿No se comprande claramente el movimiento de ánimo que llavó á nuestro famoso «petit Combes» á besar el pastoral anillo del ilustre prelado?

Este acto del Sr. Dávila, y el que también refirió en el Senado el Sr. González Basada, del conde de Romanones encomendando á la Virgen, de rodillas ante un altar, la suerte de sus aventuras electorales, ¿no son otros dos documentos humanos, preciosos para la historia de la farsa anticlerical en que aquellos señores hicieron de candelillos?

Y cae de su peso una pregunta: si nos halláramos en la campaña del año pasado, en aquellos días de hipócrita fiebre antireligiosa y de franca guerra á los sentimientos católicos del país, ¿hubiera sido posible que ningún prelado sostuviera en el Parlamento el lenguaje en que ayer se produjo el de Madrid-Alcalá, con aplauso de los mismos agitadores de ayer, que volverían á ser agitadores mañana, si en ello les fuese el logro de alguna ventaja política?

Evidentemente que no; porque precisamente lo que retrasa esa evolución de sentimientos y de costumbres, esa labor educadora del tiempo, que va modificando el espíritu de nuestros católicos, en daño de aquella intolerancia y fanatismo que se invoca como pretexto para las campañas anticlericales, es la provocación que éstas envuelven para el país.

Que no se provoque, que no se agrave, y la buena semilla que ayer brotara de los labios del señor obispo de Madrid llegará, y prenderá, y florecerá, y fructificará en todos los corazones, im-

poniéndose, aquella santa tolerancia, pacificadora, que esos anticlericales de ocasión, señadores de bloques y de artificios legalistas, quieren buscar por el camino de las intolerables provocaciones, de la intolerancia jacobina... á reserva de encomendarse despues á la Virgen ó de besar el anillo de los prelados.

Esa es la enseñanza del episodio último, después del cual amenguarán un poco los bríos con que los demócratas se lanzaban contra la reacción. Apenas acabada esa faena, dedicaronse ayer mismo á otra, no menos patriótica: la de encizajar y enredar en cuanto se refiere á la solidaridad catalana; y como en el Congreso se ha podido advertir durante la discusión de actas igual propensión á tan triste oficio, ¿será esa la finalidad preferente de esas emagadas minorías? ¿Será el o un indicio nuevo de que va á acabar la abstencion de los liberales, con que tantas ilusiones se hacían los demócratas?

## Comunicaciones marítimas

Había en otro tiempo una idea equivocada acerca la posición geográfica de nuestra Península é Islas adyacentes. Se creía que porque nos encontramos en un extremo de Europa, estábamos alejados del centro comercial del mundo.

Este error tuvimos ocasión de refutarlo, en nuestras conferencias sobre «Proyecto Económico para España» dadas en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro años atrás, y mucho nos place ver que el Fomento del Trabajo Nacional en su «Proyecto sobre comunicaciones marítimas, diga lo que sigue:

«Otro factor importantísimo que se debe tener muy en cuenta, porque ha de ser de positivos resultados para el desenvolvimiento de la economía nacional, es nuestra situación geográfica. En efecto, la Naturaleza, como en tantas otras cosas, nos ha favorecido en este punto muy singularmente.

«España puede y debe ser el país esencialmente mercantil por el tráfico, bastaría que se tomasen algunas acertadas disposiciones para que se estableciesen en nuestra Península los mercados más importantes del mundo donde se hallarán los depósitos de todas las principales mercancías. Pasan y cruzan llevando de un extremo á otro de los continentes los productos y los hombres, los buques generadores del tráfico mundial, y cuan fácil habría de ser si les diésemos facilidades que nuestros puertos francos adquiriesen la preponderancia y superasen á los actuales de Hamburgo, Bremen, Génova, etcétera, que hemos visto nacer y prosperar grandemente en un corto espacio de tiempo. Si con tales circunstancias es fácil que la carga tenga un movimiento extraordinario ¿qué diremos de los pasajeros, cuyas facilidades son mucho más apreciadas por cuanto es más estimada la rapidez y comodidad en las travesías?

«Estos son los principales factores que el Fomento del Trabajo Nacional ha tenido presentes al tratar del plan de comunicaciones marítimas, y hasta aquí nada tenemos que objetar ni siquiera observar, pero el «Informe sobre comunicaciones marítimas» dice algo más, algo que consideramos peligroso.

«Sería persistir en el error—continúa el informe citado—pretender que la Marina nacional es la que ayuda y fomenta la producción y el comercio. Por el contrario la producción

y el comercio son la base para el crecimiento de la Marina. Que no falte y que abunde el tráfico de pasajeros y carga y no nos faltará una buena Marina mercante.»

Esto no puede afirmarse de una manera absoluta, pues para tener Marina mercante se necesitan condiciones especiales y hay pueblos que tienen mucho tráfico de pasajeros y carga, y sin embargo, no son pueblos marítimos, y en cambio hay pueblos que carecen en su propia patria de tráfico y van á buscarlo á arrebatarlo á los pueblos extranjeros.

Hay pueblos más comerciantes que el pueblo judío? pues la historia universal mercantil nos enseña que este pueblo jamás ha tenido Marina mercante propia; y en el mismo informe que tenemos á la vista se lee, que «son muchos los países, y principalmente de América, que, como la Argentina, tienen una grandísima exportación y carecen de Marina mercante, y otros, que por el contrario, cual Noruega, apenas tienen exportación, y no obstante, poseen una gran Marina mercante» (1).

Suponen los autores del dictamen del Fomento del Trabajo Nacional que poco ó nada influye el tener Marina mercante nacional para desarrollar el tráfico y fomentar la exportación, y precisamente todo lo contrario ha demostrado de una manera clara el señor D. Joaquín Arumi en varias conferencias, y en otro tiempo se demostró con datos en los extensos y luminosos dictámenes y trabajos, especialmente el de la «Asociación de Navieros y Consignatarios» cuando la «Comunicación acerca las consecuencias sobre la abolición del Derecho diferencial de Bandera y medidas para el fomento del comercio nacional en 1878 y 1880.

La Marina mercante es un elemento nacional de primer orden, y más en un país que tiene muchas leguas de costas; ella proporcional para la Marina mercante, ella forma el personal para las industrias marítimas (entre otras una de muy importante en España y harto descuidada: la pesca); y ella fomenta y sostiene las industrias marítimas y el comercio marítimo.

Si los extranjeros se nos apoderan de toda la marina, si con buques extranjeros hacemos el tráfico, acabarán por ser dueños del movimiento comercial español, porque de todo el mundo es sabido que España se comunica con el resto del mundo por el mar; y por tierra solo por dos pasos que pueden calificarse de dos agujeros que atraviesan los Pirineos: Irún y Portbou, pues cuando los extranjeros sean dueños de nuestros transportes, trabajarán pro domo sua, y cuando los barcos lleguen á nuestros puertos no tendrán espacio en sus bodegas para las mercancías españolas y darán preferencia á los productores, comerciantes y exportadores de su tierra, dejando en el aire á los nuestros.

El buque es el gran vehículo del comercio y quien lo dude, recuerde lo que hizo en otro tiempo la Marina catalana, que fué la que abrió las comunicaciones mercantiles á principios y mediados del siglo XIX con las Repúblicas del Centro y Sudamericanas cuando habíanse roto por efecto de las distintas guerras de independencia, cuando quisieron emanciparse de España.

PEDRO ESTASÉN.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Reanudada ayer mañana la vista del juicio por homicidio, suspendido en el día anterior, continúa la prueba testifical. Renuncia á parte de ella la defensa del procesado.

(1) Fomento del Trabajo Nacional.—Informe sobre comunicaciones marítimas.—Barcelona, 1907.—Folleto.—Página 12.

El fiscal Sr. Emo, solicita del tribunal, que lo forman los Sres. Llacer, Polanco y Lardiez, la suspensión de la vista de esta causa, pues considera de mucho interés las declaraciones de tres nuevos testigos, los cuales asistieron en los últimos momentos del desgraciado Roig, según manifestó la madre de este en su declaración prestada anteayer.

El Sr. Gelada defensor del acusado, se opone á lo solicitado por el Ministerio público, teniendo en cuenta que los tales testigos no constaron en el sumario, ni tampoco en la primera vista de la causa.

A pesar de las manifestaciones de la defensa, la Sala acuerda suspender la vista, hasta el día 22 del corriente, de lo cual, aquella, pide conste en acta su protesta.

Como la presidencia denegara la petición de la defensa, ésta hace constar su nueva protesta por no haber accedido la Sala á lo solicitado. La presidencia muestra su conformidad.

Representaba al procesado el procurador Sr. Peñarubia.

## Locales y provinciales

El señor Director general de Obras públicas ha dirigido con fecha 3 del actual, á nuestro querido amigo señor Morenes, la siguiente carta:

«Excmo. señor Marqués de Grigny.— Mi querido amigo: Tengo el gusto de participar á V. que ha sido ordenado el replanteo de la carretera de la de Valló á Igualada á la de Tarragona á Barcelona, que tanto le interesa. Queda suyo afectísimo amigo q. s. m. b., R. Andrade.»

Lo celebramos mucho por los pueblos que resultarán beneficiados con tan importante vía de comunicación.

Ayer á las diez y media de la mañana próximamente, y en ocasión de salir del penal de la Cantera á sacudir dos jergones de paja dos confinados llamados José Sabaté y Ramón Vila emprendieron precipitada fuga, dirigiéndose uno de ellos, perseguido de cerca por un empleado de dicho penal, hacia el barrio del Serrallo, en donde fué detenido por el guardia municipal señor Ribas.

Uno de los funcionarios del Penal disparó su revolver, cuyas detonaciones produjeron la natural alarma en el vecindario y transeúntes.

El teniente de alcalde señor Oliva acudió á la plaza de Olóza, disnadiendo al funcionario para que no hiciera nuevos disparos en evitación de alguna desgracia, acompañándolo á la Dirección del Penal y oficiando al señor Gobernador explicando su orden.

El otro prófugo se internó en las calles de la parte baja de la población.

La guardia civil junto con la policía realiza activas pesquisas en varias casas de la calle Rebolledo y adyacentes, para descubrir el paradero.

El nuevo director del Instituto general y técnico de esta capital don Juan Angel Soler nos participó en atento oficio haberse posesionado del citado cargo.

Al agradecer al señor Soler la atención que con nosotros ha tenido, le deseamos mucho acierto en la dirección del citado centro docente.

Después de cruel enfermedad ha fallecido en Barcelona doña Dolores Tosas y Bonet, hermana política de nuestro estimado amigo don Luis Mezquida, á quien, lo mismo que á toda su demás familia, damos el más sentido pésame.

Dentro de breves días se inaugurará en esta capital una Cooperativa cívica militar cuyo objeto es adquirir directamente los artículos de general consumo y expendellos á sus asociados.

Forman la Junta de Gobierno y Administración los Sres. Ogazon Cirer, Granja Caballero, Benito Arosa, Hermida Alsó, Pita Camacho, Martínez de Camero, González Munné, Javierre, Salas Marco y Aymat.

Dicen de Reus, que, anteayer por la tarde, fué hallado en su domicilio, Sarda 18, el cadáver de una anciana, completamente carbonizada.

El juzgado de instrucción practica las diligencias propias del caso.

Ha sido nombrado agente de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia de esta provincia don Juan Torroja Freixa.

Luis Munta Saló, padre del soldado que fué del primer batallón del regimiento de infantería Vizcaya, núm. 51, José Munta Forasté, se presentará, cuanto antes, en la sección de vigilancia de la secretaria del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de hacerle entrega de un documento que le interesa.

Leemos en los periódicos del Ferrol: «La aplaudida agrupación musical «Aireños d'a miña terra», acordó emprender su excursión artística á Barcelona el día 20 de Junio, saliendo del Ferrol para Coruña á las cinco de la mañana, con objeto de tomar el tren correo.

Con la laureada colectividad irá á Cataluña un afinado coro, que interpretará, con el acompañamiento de la clásica gaita y el tamboril alegres canciones «da terra», de las cuales algunas serán bailadas por una pareja «das Mariñas».

De segunda convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

El día 18, en la subasta de los pastos de la Alcaldía de la Cenia, la subasta de los pastos del monte del Estado denominado «La Jou», bajo el tipo de 450 pesetas.

Ha fallecido en el convento de monjas clarisas de esta capital Sor Cecilia Pradell y Figuerola, natural de la Pobra de Matumet.

Las seis de la tarde de ayer y en el expreso de Valencia salió para Barcelona el capitán general de la región don Arsenio Linarés Pombó.

Bajaron á la estación á despedir al señor Linarés los generales Torreblanca y Nicolau, el gobernador civil, jefe de la Comisión liquidadora, coronel de la guardia civil, coronel subinspector de carabineros, coroneles de los regimientos de Almansa, Luciana, reserva y zona de reclutamiento, jefes y oficiales franceses de servicio de los cuerpos y unidades que residen en esta plaza.

Formada la estadística de arbitrios municipales correspondiente al corriente año sobre desvíos de aguas, coches de plaza, tarifas de alquiler, carros destinados al transporte, carretones de mano, caballos de alzada, caballerías destinadas á la industria, licencias para tabernas, cafés, fondas, bodegones, posadas y hospederías, se halla de manifiesto en la Sección de Arbitrios del Ayuntamiento, á fin de que las personas á quienes interesa puedan examinarla durante el plazo de diez días á contar desde la publicación de este anuncio y hacer las reclamaciones que juzguen procedentes, advirtiéndose que, si durante dicho plazo no lo hicieron, se entenderá que están conformes con los arbitrios y cuotas que se detallan en la mencionada estadística.

Hállase vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Valls, habiéndose fijado el plazo de 15 días para que las personas que se consideren con aptitud legal para ocuparla, presenten su instancia y documentos.

Se ha posesionado de su cargo el Torre 1.º D. Higinio del Campo, trasladado de Santander á prestar sus servicios en el faro de puerto de esta capital.

Ayer se publicó la lista completa de la compañía de zarzuela seria y ópera que actuará en el circo taurino durante la temporada estival. El debut se verificará el día 15 del corriente mes representándose la difícil y aplaudida zarzuela «Campanone» en la cual tomará parte toda la compañía.

Para el abono de 10 funciones se ha hecho gran pedido de localidades.

La empresa tiene proyectado establecer un servicio de café, helados y refrescos ingleses que se servirán á los precios corrientes en los demás establecimientos.

D. Ramón Franquet Parnies, ha sido nombrado juez de 1.ª Instancia, de Baltanás (Palencia).

Con objeto de reproducir las miniaturas de los Códices de la Catedral con destino á su obra acerca de la Historia de la pintura catalana, ha estado en Tortosa el erudito historiador D. Francisco Sanpere y Miguel, que ha salido para Vinaroz, Peñíscola, Castellón y Morella.

Si se reúne número suficiente de señores diputados, hoy celebrará sesión la Comisión provincial.

**El Crédito Madrileño** establecido en Madrid, calle del Fúcar, número 19, cobra rápida y económicamente recibos de periódicos en toda España, reportando muchas ventajas á las publicaciones.

**ENFERMEDADES**

DE LA PIEL Y CABELLO; Dr. Vilanova de los Hospitales de París; Fontanella, 9, de once á una y de siete á ocho.—Barcelona.—RAYOS X, RADIUM, EXTIRPACION RADICAL DEL

**Boletín Oficial**

Gobierno de la provincia.—Se encarga la busca y captura de los soldados desertores del Regimiento Cazadores de Tefuán 17 de Caballería, Antonio Poscal y Juan Gil Minas.—Se publica una relación de las minas cuyas concesiones se declaran caducadas.

Jefatura de Obras públicas.—Se otorga á D. Primitivo Ayuso el derecho al uso de las bombas y aparato de vapor para mover las que tiene establecidas en el margen del río Ebro, término municipal de Tortosa, con objeto de extraer y elevar de aquel río 30 litros de agua por segundo destinadas al riego.

Administración de Hacienda.—Se hace público hallarse de manifiesto por espacio de quince días el apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica y pecuaria.

Distrito forestal de Tarragona-Castellón.—Para el día 18 del actual se anuncia la cuarta subasta de pastos del monte del Estado «La Fons», sita en término municipal de Cenia.

Ayuntamientos.—Los de Tortosa, Torredembarra, Cherta, Bot, Valls, Capcanes, Miravet, San Carlos de la Rápita, Puigtiñols, Alió, Viñols, Selva del Campo, Cenia, Vilalba Baja, Puigpelat, Pobra de Montornés, Altafulla, Montroig y Reus, anuncian servicios.

Providencias judiciales. Estadística de Mortalidad.—Defunciones por causas, por edades y por sexos ocurridas en Tarragona durante el mes de Mayo último.

**Correo extranjero**

Berlin, 5. A primeras horas de esta tarde ha hecho su entrada solemne en Brunswick el nuevo Regente del ducado, acompañado de su esposa. En la población, magníficamente adornada, ha reinado inmenso júbilo. —El embajador de España en Berlín ha obsequiado hoy con un almuerzo de despedida á los oficiales del regimiento de Numancia.

Roma, 5. Por el Vaticano se ha encargado á una comisión de geólogos benedictinos que hagan una excursión á Oriente, para poder científicamente comprobar los relatos contenidos en el Pentateuco.

—El rey ha recibido hoy en el Quirinal al embajador del Japon en Roma para darle las gracias por el regalo de una magnífica colección numismática que el Mikado le acaba de regalar.

—El gobierno, con el objeto de mejorar el proyecto de ley sobre uso de armas prohibidas, se propone establecer la venta de toda clase de armas, conminando con penas severas á los defraudadores ó contrabandistas.

—Algunos banqueros de Génova han convenido un empréstito de diez millones de liras con la República de San Marino, amortizable en veinticinco años; este dinero se destina á mejorar el servicio ferroviario de la República.

—Se ha inaugurado en Liorna una Cámara de Comercio destinada especialmente á favorecer el tráfico entre la Toscana y Sicilia; ha asistido al acto el ministro de Comercio, aplaudiendo en su discurso la idea y prometiendo el apoyo del gobierno.

—En territorio austriaco, cerca de la frontera italiana, ha sido encontrada haciendo unas excavaciones, una estatua de la esposa de Marco Aurelio, creyéndose que el gobierno de Viena la ofrecerá al gobierno italiano.

Londres 5. Hoy se ha celebrado en Londres la famosa carrera de caballos llamada el «Derby», ganando el primer premio el caballo Orby, propiedad del rico americano Croker, jefe que fué de la «Asociación Tommany», que tanta importancia llegó á alcanzar en Nueva York hace algunos años.

El segundo premio lo ganó el caballo Woolwnder, y el tercero el llamado Sileve, que era el favorito.

El rey Eduardo ha presenciado las carreras, á pesar de que el tiempo ha estado siempre lluvioso.

—El yate real «Victoria and Albert» irá mañana á Flushing, donde embarcarán los reyes de Dinamarca, que serán recibidos en Portsmouth con los honores que les corresponden. Su tren especial continuará su viaje hasta Londres, durante seis días la visita que harán á la capital de Inglaterra.

En su honor se celebrará un banquete en el palacio de Buckingham, una representación de gala en la Opera, un banquete en el palacio municipal, una revista militar en Aldershot, un banquete en el palacio de los príncipes de Gales, y otros festejos y obsequios menos importantes.

—La célebre cantante Nórdica tiene terminados los planos para el establecimiento en Nueva York de un teatro Wagner semejante al de Bayreuth, habiendo empezado por comprar un terreno á orillas del Hudson, que le ha costado 20.000 libras esterlinas.

Paris 5. En Constantinopla ha circulado hoy el rumor de que las tropas imperiales de Turquía habían sufrido una grave derrota en las cercanías de Sharas.

—De Viena nos dicen que la Conferencia minera reunida en Salzbourg, Bélgica, pedirá la limitación universal de la producción carbonífera.

Los delegados ingleses propondrán que sea promulgada la jornada de ocho horas en todos los países.

—De Marsella dicen que la tendencia general entre los huelguistas marítimos es la de volver al trabajo. Se añade que la mayoría de los oficiales se hallan ya de nuevo en sus respectivos buques.

En cambio, en el Hayre, en Tolón y en Burdeos persisten los huelguistas en su actitud. De Pau comunican que en la región de Olotón se ha sentido hoy una fuerte sacudida sísmica, que ha durado más de diez segundos en dirección oeste-este.

**Boletín Religioso**

SANTOS DE HOY.—Stos. Fortunato y Jeremias. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Justo y Guillermo. CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Catedral.

**ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS**

Empieza en la iglesia de la Enseñanza. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

**CULTOS PARA HOY**

**FESTIVIDAD DEL SACRATISIMO CORAZON DE JESUS**

Catedral.—A las nueve Prima, exposición de S. D. M., Tercia y Misa conventual cantada á dos coros y después de Nona reserva solemne.

San Juan Bautista.—A las siete y media Misa de Comunión general, pronunciando la plática preparatoria el Rdo. D. Petronilo Vicente Velez. A las diez solemne oficio á voces y armonium con exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, á las seis se pondrá á S. D. M. de manifiesto, Rosario, Trisagio cantado, mes del Sagrado Corazón, motete, sermón á cargo, del Rdo. Doctor D. Joaquín Virgili, coadjutor de la parroquia, motete, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—A las siete Misa de Comunión general con plática preparatoria y ejercicio del mes. Se cantarán escogidos motetes de los maestros Luis de Victoria, N. Roze y Eslava. Para satisfacer los ardientes deseos del Devoto y amante Corazón de Jesús manifestados á su sierra fidelísima la Beata Margarita María de Alacoque, se invita á todos los fieles sin excepción á que acudan á la Comunión general. El Santísimo Sacramento quedará expuesto todo el día, haciendo la vela los diversos coros de la Congregación. A las diez y media Misa solemne, ejecutándose á toda orquesta por la capilla de música del señor Reig, la de Santa Cecilia de Gonod. Oficiará el M. I. Sr. Doctor D. Andrés Dexeus, canónigo de esta Santa Basílica Catedral. Por la tarde, á las seis se cantará á voces y septimino de cuerda el Trisagio á la Santísima Trinidad, música del maestro Juan Bautista Pastor, y acto de consagración, panegirico que dirá el distinguido orador sagrado R. P. Gabriel Palau, de la inclita Compañía de Jesús, procesión por el interior del templo, en la que se harán las cinco visitas á Jesús Sacramentado, y se cantará las Letanias del Sagrado Corazón del P. Mariano Baxant, S. I. Se usará la con la solemne reserva, cantándose el «Tantum ergo» del maestro Morera, y la bendición con el Santísimo.

Carmelitas Descalzas.—Por la mañana, á las seis y media, Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad, y por la tarde, á las dos y media, Visperas cantadas.

San Miguel del Pla.—A las siete Misa con exposición de S. D. M. durante la cual se harán los ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazón con canto de motetes, y luego plática por el elocuente orador sagrado Rdo. P. Fray Doroteo de Barcelona, Religioso Capuchino de esta residencia.

Iglesia de Ntra. Sra. y Enseñanza.—Solemne Decenario que todos los años el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús. Hoy fiesta principal, á las siete y media habia Misa de Comunión general con plática preparatoria á cargo del Rdo. Doctor D. Isidro Gomá. A las diez y media solemne oficio con exposición de S. D. M. cantándose á cuarteto de cuerda por la capilla de música que dirige D. José Gols, la misa de Sacramento del Mtro. don José Ribera. Después seguirán turnando en las velas las Sras. Celadoras. Por la tarde á las seis, empezará el Decenario que consistirá todos los días en meditación Trisagio cantado, sermón por el distinguido orador sagrado Rdo. Doctor D. José Viñas, Ofrá barcelonés de Cullar, motete, bendición y reserva. El Apostolado de la Oración invita á estas funciones religiosas á todos los fieles amantes del Corazón Sagrado de Jesús.

Jesus-Maria.—Hoy, viernes, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, á las nueve, Misa cantada con sermón, á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. don José Gaya. El señor estará de manifiesto todo el día.

**MES DEL SAGRADO CORAZON**

Solemnes y devotos cultos que en obsequio del Devoto y amante Corazón de Jesús, se celebrarán en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla del Sntmo. Sacramento durante la misa que empezará á las seis, con exposición mayor. A las siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.

San Juan Bautista.—Se practicarán dichos ejercicios durante la misa de cinco y media y en la de siete con exposición de S. D. M.

San Francisco.—Durante las misas de seis y ocho.

Santísima Trinidad.—Se hará á las ocho de la mañana, Arante la Misa, y á las seis de la tarde, en los días festivos y á las siete, en los laborables, con Exposición del Santísimo Sacramento, en la forma siguiente: Rosario, Trisagio, ejercicios del mes del Sacratísimo Corazón de Jesús, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho con exposición de S. D. M. y misa durante la cual se harán los plados ejercicios con canto de escogidos motetes, plática por un Rdo. P. de la Compañía de Jesús, reserva y canto de plados letrillas en honor del Corazón Dulcísimo de Jesús.

Santo Hospital.—Durante la misa de seis y cuarto estando el señor de manifiesto.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde con exposición de S. D. M. y cánticos en alabanza del Corazón de Jesús.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante el santo sacrificio de la misa, excepto los festivos que será á las siete.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla. STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN ABAUTIST.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

SAN LORENZO.—A las once y media.

DOMINICAS.—A las siete y á las diez.

SAN MIGUEL.—A las siete y á las diez.

JESUS Y MARIA.—A las siete y á las nueve.

HOSPITAL.—A las nueve y á las diez.

ENSEÑANZA.—A las seis y cuarto.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. NACIDOS.—Ninguna. FALLECIDOS.—Ninguna. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Marsella y Barcelona v. Cabo Higuera, de 1 107 ts., c. Gonzalez, con carga general, consignado á D. Mariano Peres

De Barcelona v. Martos, de 1046 ts., c. Soler, con tránsito, consignado á don Román Musolas.

De Barcelona v. Antonio Velazquez, de 671 ts., c. Muñoz, con tránsito, consignado á los Sres. Hijos de B. López

De Fernandina (Florida) berg. gol. Clotilde, de 300 ts., c. Sala, con 4 588 tablonos de pino abeto para D. Domingo Batet, consigna los Sres. Boada hermanos.

Para Bilbao y esc., v. Cabo Higuera, con efectos.

Para Huelva y esc., v. Martos, con tránsito.

Para Bilbao y esc., v. Antonio Velazquez.

Para San Carlos I. Teresa, con lastre.

Bolsa de Barcelona. Barcelona, 6, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS. Londres á 90 días fecha. . . . . 27'45 d.

Id. á 60 días fecha. . . . . 00'00 c

Id. á 3 días vista. . . . . 00'00 c

Id. cheque. . . . . 27'97 d.

Paris á 90 días fecha. . . . . 00'00 c

Id. la vista. . . . . 11'80 c

Hamburgo á la vista. . . . . 00'00 c

EFFECTOS PUBLICOS. Dinero Papel. 4 por 100 interior contado. . . . . 00'00 00'00

Table with columns for Obligaciones Contado, listing various bonds and their values.

Table with columns for Acciones Fin Mes, listing various stocks and their values.

Table with columns for Bolsas de Madrid, listing various market prices in Madrid.

Correo de Madrid

Madrid, 6, 17'82. Algunos periódicos han acogido el rumor de que el gobierno proyectaba rebajar los derechos arancelarios de algunas partidas el concertarse los tratados de comercio.

Plenamente autorizados podemos afirmar que la suposición es errónea, bajo todos conceptos, de exactitud.

El señor Soler y March se propone pedir al ministro de la Guerra, en la primera sesión habil del Congreso, que se dispense del servicio militar al obrero Angel Grane, que acaba de ingresar en el regimiento infantería de Albuera de guarnición en Lérida, á cuyo efecto ha regresado del extranjero, donde se hallará pensionado por el gobierno.

Dicho obrero obtuvo el primer premio en la escuela de Roubaux y medalla en oro en la Exposición de Tourcoing, por la presentación de dos tejidos.

El Consejo de ministros verificado en casa del señor Maura empezó á las once, terminando á la una de la tarde.

A la salida los ministros manifestaron que se habían ocupado de los siguientes puntos: Resolución de expedientes de indulto de penas leves.

Adquisición de material de guerra. Nueva subasta para la venta del dique de Mahón. Recompensas á los salvadores de los naufragos del «Sirio».

Además, como el Congreso se constituirá el próximo viernes, se acordó la presentación de los presupuestos y de los proyectos reformando la administración local y la Justicia municipal.

Este proyecto empezará á discutirse en seguida en el Senado, pues mañana dictaminará la comisión.

El señor La Cierva ha negado el supuesto disgusto del señor Dato por la solución de las actas de Madrid.

Los ministros no se ocuparon de política por ser el Consejo preparatorio del que mañana se celebrará bajo la presidencia del Rey.

El próximo domingo se verificará la consagración del nuevo obispo de Solsona.

El acto tendrá efecto en la capilla de Vista Alegre, en Carabanchel, oficiando el Nuncio asistido de los preladados de Madrid y de Seo de Urgel.

Apadrinará al nuevo prelado don Gabriel Maura. Después el obispo de Solsona se dirigirá á Orihuela para despedirse de sus amigos, quienes le preparan un entusiasta recibimiento.

La comisión de hacendados de Granada que ha llegado á Madrid, gestionará cerca del gobierno, que se mantenga el cultivo de la caña de azúcar, fijando un precio mínimo regulador.

También pedirá que se mejoren y aumenten las vías de comunicación.

El próximo lunes hará su entrada oficial en Mondoñedo el nuevo obispo de aquella diócesis.

Ha empezado en Orihuela la venta de capullo de seda, pagándose á 56 pesetas la arroba.

Ha fundado en el Ferrol, procedente de Ambres, el vapor sueco «Peronini», con graves averías que impidieron continuar su viaje á la Argentina.

Las autoridades de Vitoria gestionan el indulto de un rey de muerte por parricidio, que han de ser ejecutado en aquella capital.

Dicen de Oviedo que a pesar de que las autoridades cuidan del abastecimiento de leche, se nota la falta de este alimento por la huelga de vendedoras.

Según las últimas noticias recibidas de Córdoba, son infundados los rumores sobre la muerte del bandido Pernalas.

El señor Rusiñol ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, para rogarle que se rebaje la fianza de cinco mil pesetas que se exige al director del periódico «Metralla», para responder del proceso.

Hoy han estado en Palacio los señores Groizard

y Pérez Caballero, quienes han cumplimentado al Rey.

El señor Pérez Caballero saldrá pronto para Roma, con el objeto de encargarse de la embajada de España cerca del rey de Italia.

—Procedente del Ferrol ha llegado á Madrid el vicealmirante Cervera, quien fué recibido en la estación por algunos de sus amigos y compañeros.

En breve se presentará al ministro de Marina.

—El ministro de Marina ha puesto á la firma del Rey los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval al capitán de fragata don Fernando Serpa, ayudante del rey de Portugal.

Ascendiendo á los empleos inmediatos al capitán de infantería de Marina don José López y al primer teniente don Arsenio Diaz; á los tenientes de navío don Juan Ruiz y don Santiago Méndez, y á los alférces don Pedro Aznar y don José Fernández.

—Los reyes marcharán á la Granja á mediados del presente mes.

—La reina María Cristina y los infantes doña Teresa y don Fernando saldrán para San Sebastián del 25 al 30 del actual.

Allí pasarán unos quince días y después la reina María Cristina se dirigirá á Viena y los infantes á Munich.

Los reyes irán á San Sebastián en la época de las regatas del Cantábrico.

—En breve se presentará al Rey un proyecto de estandarte que sirva de insignia al príncipe de Asturias.

El fondo será morado, con la cruz de Pelayo en el centro, encima la corona real y alrededor el Toisón de oro.

—El día 10 se celebrará en Palacio la misa de Purificación, con asistencia de la Reina Victoria.

—En breve empezará en la isla Cortejada el palacio que ha de servir de residencia veraniega de los Reyes.

Será de estilo mudéjar y de aspecto suntuoso. Para unir la isla con la costa, se construirá un puente de un kilómetro de extensión.

La primera piedra la colocarán los Reyes. —El señor Maura resumirá mañana en el Senado el debate sobre el Mensaje.

—El señor Muro continúa enfermo de gravedad. —El ministro de Estado ha declarado que están muy adelantadas las negociaciones para prorrogar el «Modus vivendi» con Alemania.

—El Ayuntamiento de Madrid sacará pronto a subasta la construcción de una nueva necrópolis.

Sección telegráfica

Madrid, 6. Las actas de Madrid

Los individuos de la comisión de actas del Congreso examinaron anoche las actas de las elecciones del distrito de Chamberí de esta corte, en las que se supone hubo falsificaciones, y que han sido objeto de discusión por los peritos calígrafos.

Tanto el presidente como los vocales de la comisión mantienen el criterio de que la información sea verdad y de no consentir ingerencias extrañas. El Gobierno muestra iguales deseos; el Sr. La Cierva decía anoche de un modo terminante que el Gobierno está dispuesto á obrar con justicia, esperando que la comisión en este asunto procederá con imparcialidad, sin tener en cuenta el matiz político de los interesados á quienes la resolución que se dice puede afectar.

Esta noche, á las diez, se reunirá la citada comisión para continuar los trabajos encaminados á esclarecer lo que haya de cierto sobre dichas falsificaciones. Es posible que comparezcan ante la comisión algunas personas cuyo testimonio ha sido requerido.

Cree que muchos diputados liberales jurarán hoy el cargo, y añade que es seguro que después de prestar juramento se queden en la Cámara, dando así por terminada la abstención.

Trabajos de reorganización

Para reorganizar las fuerzas conservadoras, el ministro de Gober-

nación conferencia cada noche con los representantes de una provincia.

Anoche cambió impresiones con los senadores y diputados ministeriales por Valladolid.

Consejo en Palacio

Como todos los jueves, esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El jefe del Gobierno pronunció ante S. M. el discurso de costumbre, haciendo un resumen de los asuntos mas importantes en política exterior é interior.

Respecto á las cuestiones de orden exterior se fijó principalmente en la huelga de tripulantes de buques y obreros del puerto que se produjo en Francia, y de los asuntos de política interior de Portugal.

En cuanto á política interior, el señor Maura informó al Monarca de que esta tarde quedará constituido el Congreso, dió cuenta del curso de los debates en el Senado y anunció los proyectos de ley que el Gobierno se propone someter en seguida al Parlamento.

Bolsin

Barcelona, 6. Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 82'75

Id. próximo, 00'00

Acciones Norte, 63'15

Alicantes, 92'95

Oranes, 00'00

Colonias, 00'00.

Bolsin

Madrid, 6. Interior fin mes, 82'67

Interior próximo, 00'00

Franco, 11'15

Libras, 27'91

Empréstito nuevo, 100'45.

Bolsa

Paris, 6. Exterior español, 93'62.

Acciones Norte, 26'300.

Alicante, 394'00.

Renta francesa 3 por 100, 95'12.

Plata fin, 000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y C. BRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y rosas para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: Calle Sta. Ana 9, Barcelona 28. Conde Rius, 28.—Tarragona

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADA

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

